

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy Mercado 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, MIERCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 162.

OPORTUNIDAD.

Alfombras y portiers de la fábrica de Alcoy, á 3 y 3 1/2 rs. vara. Tienda de Boixader.—Sucesor de Dualde. (8)

ALCOY 13 DE NOVIEMBRE DE 1878.

POR SI ACASO.

No debiéramos insistir en la demostración de la utilidad y hasta necesidad que de la Fábrica de tabacos tenía Alcoy, porque este aserto ha pasado ya á la categoría de axioma; séanos lícito, sin embargo, repetirlo una vez más, que nunca se peca de importuno cuando, despojándose de estéril egoísmo, se pide en bien de todos y se trata del provecho común.

La fábrica, cuya instalación se ha conseguido, es una esperanza para tantas bocas abiertas por la necesidad, que demandan pan inútilmente; esta Fábrica es el risueño porvenir, la aurora de bienestar, de centenares de familias que esperan, gracias á ella, tener un abrigo y un hogar donde resguardarse de las crudezas del invierno; la instalación de la Fábrica, por último, es poco menos que la salvación de Alcoy, que veía emigrar á bandadas á sus hijos faltos de trabajo y faltos de sustento, impulsados por la desesperación y el hambre, y ahora tendrá pan que ofrecerles, y no tendrán ya que ir á correr los tristes azares de una fortuna incierta. Alcoy desde que la Fábrica quede instalada, y con su valioso apoyo, podrá mirar impávido el porvenir y esperar tranquilo tiempos mejores y menos azarosos para el comercio y para la industria.

Beneficiosa es la Fábrica bajo todos conceptos, pero á todo beneficio acompaña ordinariamente y de consuno un sacrificio, ó como se dice vulgarmente, no hay rosa sin espinas. En la presente ocasión el sacrificio está en la instalación de la Fábrica. La concesión se ha logrado, y este es el anverso, por decirlo así, de la medalla, pero falta el reverso, falta lo más principal, á nuestro parecer, y esto es lo que hay que ver cómo realizar sin demora.

Para la instalación con arreglo al programa dado por la Dirección general de Rentas Estancadas, que ayer publicamos, se necesita una cantidad respetable, como habrán podido calcular los que le hayan leído, y como nos consta que la situación del erario municipal no es la más floreciente ni desahogada, por eso nos aventuramos á hacer algunas indicaciones, que creemos necesarias, á fin de que, si el Municipio necesita apoyo, no se le abandone, y

quede pronto y satisfactoriamente terminado un asunto tan capital para nuestra querida ciudad.

No sabemos si el Ayuntamiento, que tanto celo ha desplegado en esta como en otras cuestiones de interés para sus administrados, lo que prueba sus buenos deseos y laudable voluntad, tendrá ya previsto el caso, y reservado *in mente* algun arbitrio ó algun medio para conseguir los no escasos recursos necesarios para el objeto; más sea como fuere, creemos deber nuestro invocar el auxilio y apoyo de todas las personas que estén en disposición de prestarlo, para el extremo en que, no teniendo bastantes fuerzas nuestro Ayuntamiento, necesitara pedir auxilio y buscar el apoyo ageno para realizar sus propósitos y dar cumplimiento á la Real Orden de instalación de la Fábrica.

Y conste que nuestra pluma es desinteresada y libre, sin que la ligue compromiso alguno, ni la guien miras bastardas y egoístas. Atentos solo al bien del país y en particular al de nuestra ciudad, defendemos lo que consideramos beneficioso y útil, y atacamos, sin consideración de ningun género, todo aquello que á nuestro parecer se dirige á menoscabar y lesionar los intereses sagrados de la población; por esto se debe escuchar nuestra voz que es la voz

del deber, desapasionada y fuerte con la firmeza de la convicción y del recto sentir.

El pronto establecimiento de la Fábrica de tabacos no puede demorarse, ni ningun alcoyano que de tal se precie debe negar su concurso á su inmediata realización. Se trata de la vida de la población. Se trata del alimento y de la existencia de centenares de familias, y un sentimiento de caridad, por el mucho bien que se puede producir, mezclado con cierto egoísmo, por los beneficios y ventajas que á la propia conveniencia puede también aportar, deben guiar á todos, siendo impulso de obrar y norma que guie nuestro sentimiento.

El que siembra coge. Si se siembran beneficios, la cosecha es de gloria y de ventura, que no hay bien que no tenga su recompensa.

M. Masewell Lyte indica la siguiente modificación para preparar el albayalde. En vez de tomar chapas de plomo, como se practica comunmente, se disuelve cloruro ó sulfato de plomo en una disolución de sal comun acidulada ó con ácido clorhídrico, y se precipita por el zinc; el plomo se deposita al estado de esponja metálica. Los nitratos, acetatos, etc., pueden sujetarse á un tratamiento análogo; una parte de zinc precipita cerca de tres partes de plomo, y el zinc puede recobrase al estado de óxido, que por reducción regenera el metal.

La hija de D. Jaime corria como una loca.—¿Lo estaba en efecto? El eriado lo afirmaba para sus adentros.

Cármén hablaba consigo misma en voz alta y con exaltación. Echaba á correr y se detenía de pronto para registrar con ávida mirada el horizonte.

De pronto se detuvo. Acababa de tropezar en un objeto extraño. La joven recogió aquel objeto con avidez, y cayó sobre la arena.

Después dió un grito y cayó sobre la arena. Era el rótulo de la Cármén, que las olas habian arrojado sobre la playa.

XXXIII. Juan, el eriado, no tuvo tiempo más que para arrojarle sobre la señorita, para recogerla en sus robustos brazos. Ni reparó siquiera en aquella talía fatal.

A los pocos pasos, Cármén abrió los ojos. Aquellos ojos azules de dulce expresion centelleaban como dos carbunclos. Hasta parecía que habian cambiado de color.

La joven dió un sacudimiento nervioso y se desasosó de los brazos de Juan. Después corrió frenética á lo largo de la playa, pronunciando un grito agudo y lastimero, el nombre de Mario.

—¡Mario! ¡Mario! ¡Mario!—exclamaba Cármén entrando por entre las peñas.

Juan la seguía á todo escape asfijado y florando, porque la amaba tierna y lealmente. Pero la pobre niña no cesaba de correr, repitiendo: «¡Mario! ¡Mario!» Cármén llevaba los vestidos desgarrados y el cabello suelto. Se la hubiera tomado por una bacante si no resplandeciera en su frente el pudor en su misma desesperación.

A sus gritos respondian las olas, y cuando coincidía su inmenso rumor con su voz se desesperaba, y de las desesperaciones sacaban un acento agudo y penetrante que se levantaba por en cima del bronco mugir de las rompientes.

Uno de estos gritos fué contestado. Al Mario último que pronunció contestó una voz apagada. Aquella voz, tenue como un suspiro, fué percibida por el oído de la joven.

XXXIV. Era la voz de Mario. Mario habia luchado brazo á brazo con la tormenta. Nadando unas veces, agarrado á los despojos del buque otras, habia llegado á la playa.

Pero ¿cómo? Moribundo. Estaba escondido entre dos rocas, exánime, sin fuerza, habia percibido el acento de Cármén; no hubiera sentido el estridor de un trueno que estallase á su oído. La voz de su amada llegó á su corazón sin pasar por sus sentidos.

XXXV. La pobre niña se arrojó sobre Mario, tomó sus manos ensangrentadas, acercó sus labios á sus labios. Los ojos del naufrago brillaron con ese fulgor que adquieren las pupilas un momento antes de apagarse para siempre.

Entró tanto Juan habia corrido hacia la quinta gritando como un loco, pero no tardó en volver seguido de bastantes aldeanos.

Todos se detuvieron ante la conmovedora escena que presenciaron.

Cármén estaba al lado de Mario. La cabeza de éste descansaba en el regazo de la joven, y ambos se contemplaban en

silencio y como fascinados.

Los aldeanos trazaron un círculo y contemplaron aquel cuadro desconsolador con los ojos arrasados en lágrimas y con el corazón estremecido por el dolor.

XXXVI. De pronto los espectadores de aquella tierna al par que dolorosa escena lanzaron un grito.

—¡D. Jaime!—dijeron á un tiempo.

—Ya lo ves, papá, ya lo ves,—esclamó la pobre niña.—¿No esperabas para que me desposara á que llegara la goleta? Pues bien échanos tu bendición.

—Cármén,—replicó D. Jaime con desesperación,—¡hija mia! mi bendición y la del sacerdote. Pero, por piedad, ¡sénate!

—¡La bendición! ¡la bendición!—exclamó la niña sintiendo que el aliento de Mario se apagaba;—¡la bendición!

Hubo entonces un momento de religioso silencio. D. Jaime avanzó algunos pasos y extendió sus manos sobre la cabeza de los dos jóvenes. Los aldeanos se arrojaron.

—Ahora,—dijo Cármén hincando una rodilla en tierra y fijando sus ojos en el cielo.—ahora rognemos por él.

Mario acabó de exhalar su prostrer aliento.

XXXVII. Las mejillas de Cármén no volvieron á brillar con sus hermosos matices.

Los paternales cuidados de D. Jaime para curar el alma de la joven fueron inútiles.

En vano recorrió la Italia con ella; en vano la llevó á la corte rodeándola de lujo; en vano apeló á cuantos recursos

le señalaba la ciencia.

Cármén sucumbia lentamente como la flor sobre la cual el sol no derrama ni uno de sus tenues rayos.

—Volvamos, volvamos á C., padre mio,—le decia tristemente á D. Jaime.

XXXVIII. Y, en efecto, los dos regresaron á aquella hermosa aldea.

Peró la pobre niña llevaba la muerte impresa en su pálida frente y en el lánguido mirar de sus ojos. Su cabeza era como una hermosa azucena que se cae marchita sobre el tallo.

XXXIX. Un día de primavera, cuando el sol lo fertiliza todo, cuando los pájaros gorjean dulcemente y los botones de las flores se transforman en perfumadas rosas, Cármén llamó á su padre.

—Papá,—le dijo quiero pedirte el último favor.

D. Jaime derramó una lágrima en tanto que besaba enternecido de dolor una mano de su hija.

—Siento aproximarse mis últimos momentos... Haz que me conduzcan en esta misma butaca allí... donde él espiró.

—¡Pobre hija mia!—exclamó D. Jaime entre sollozos,—ahora mismo se cumplirá tu voluntad.

Y cuando Cármén se encontró en el mismo sitio en donde hallara á Mario después del naufragio, abrazó la cabeza de su padre y exhaló su último suspiro á la manera que la flor exhala su perfume.

Cármén habia cumplido el último deseo de su amor: morir como él, como su amante, sobre la Playa.

FIN.

La esponja de plomo se carbonata con mucha mas facilidad que el plomo en chapas; y el albayalde que produce resulta mas barato y mejor que el ordinario.

La teosinta es una planta para la alimentacion del ganado que no tiene rival, y de la que se ha ocupado recientemente la prensa extranjera. Sembrada en tiestos pequeños por Marzo, y de asiento, volcándolos en Mayo, es tan extraordinaria su vegetacion que alcanza hasta tres metros de altura en buena tierra. Sus tallos son parecidos á los del maíz, aunque con mayor número de hojas, que son más tiernas, más azucaradas y excelentes como alimento para toda clase de ganados. Una sola mata llega á su completo desarrollo en Setiembre, y puede alimentar durante el dia á un par de bueyes. Como el maíz, es una planta monóica, las flores machos coronan los tallos y las hembras se ocultan entre las hojas. Se la cultiva ahora en Francia como de adorno, porque á la vista ofrece una bonita apariencia.

En las bibliotecas de Paris se hace durante las vacaciones el recuento de los libros que existen en ella.

Del realizado en este año, resulta que la Biblioteca nacional posee medio millon de volúmenes; la del Arsenal, rica sobre todo en documentos referentes al teatro, tiene 200.000 volúmenes; la de Sainte-Geneviève, 170.000; la de Mazarino, 169.000; la de la Sorbone, 125.000; las del Instituto y del Louvre, 100.000 cada una. En totalidad, las bibliotecas de Paris cuentan con 1.500.000 volúmenes.

Todas las bibliotecas están muy concurridas. En las bibliotecas de los departamentos se cuentan 4.500.000 volúmenes; y por lo tanto, en toda Francia hay seis millones de libros puestos á la disposicion del público.

La diputacion de Zamora segun un colega, ha adoptado trascendentales resoluciones encaminadas á impetrar de los pueblos de la provincia los recursos necesarios para la construccion del ferrocarril de aquella ciudad á Astorga por Benavente. La diputacion entregará á la compañía de Medina del Campo á Zamora 6 millones de reales y gestionará para que los pueblos faciliten gratis los terrenos para la linea y las estaciones.

¡Ojalá Alcoy estuviera enclavado en la provincia de Zamora!

Nadie desconoce la impertancia que hoy tiene en las familias un buen periódico dedicado exclusivamente al bello sexo, que, á la vez que proporciona lectura instructiva y agradable á las señoras y señoritas, las tenga al corriente de las variaciones que el buen gusto y los adelantos industriales de nuestra época introducen sucesivamente en el traje, adornos y labores propias de la mas bella mitad del género humano.

Sin duda alguna LA MODA ELEGANTE ILLUSTRADA es la mejor y mas completa de todas las de su clase que aparecen en el extranjero, cuando su circulacion se ha extendido en estos últimos años, por España y América, en proporciones inesperadas: esto solo se explica por la utilidad que presta en el hogar doméstico, facilitando á las señoras, madres de familia los medios necesarios para hacer en su casa y por sí mismas los trajes de sus pequeños hijos, y para que las señoritas confeccionen los suyos propios, aprovechando con inteligentes reformas las telas de los ya usados, con lo cual se tiene además un grande estímulo para acostumar á la economía y trabajos domésticos á las que han de ser tambien andando el tiempo, madres de familia.

En varios periódicos hemos visto anunciado que la Empresa de esta importante publicacion remite gratuitamente números

de muestra y prospectos á las personas que lo soliciten, y esto nos mueve á escribir estas líneas, invitando á las que no conozcan tan útil periódico, á que se dirijan al Administrador de la misma (Madrid, Carretas, 12), en la confianza de que serán atendidas y no tendrán que arrepentirse de ello.

Noticias generales

El director general de correos y telégrafos de Francia acaba de adoptar una medida muy útil.

Las hojas destinadas á escribir los telegramas serán en adelante cuadradas, de manera que con el sencillísimo cuidado de colocar una palabra en cada cuadrícula, se obtiene una numeracion instantánea.

—Hace pocas noches se han verificado en las lanchas de vapor del arsenal del departamento del Ferrol las pruebas definitivas de los faroles del capitán Colomb, enviados por la comision de marina de Londres.

—Ha aparecido en el mercado de Barcelona una considerable cantidad de ocharvos morunos, que son de plomo.

—En Vendrell y Santa Oliva (Córdoba) se pagaba el domingo último á vendidos pesetas cincuenta céntimos la carga de vino de la cosecha de este año.

—En Valencia ha empezado la exportacion de melones para el extranjero.

—Parece que en breve presentará al Congreso un diputado una exposicion de varios jueces y promotores fiscales, pidiendo que se establezcan bibliotecas jurídicas en los juzgados de primera instancia.

—En el término de Córdoba se hizo el sábado la prueba de un excarficador para la extincion del canuto de langosta, que no es mas que un rastro compuesto de 14 rejillas pequeñas, que hacen una labor de 83 á 89 centímetros. El aparato funcionó en varias clases de terreno, á presencia de la Junta de Agricultura, ayuntamiento y diputacion.

—Personas bien informadas dicen que va á ser agraciado con el Toison de Oro el actual Presidente del Congreso señor Ayala.

—Se ha recibido en el ministerio de Estado un telegrama oficial de Nueva Orleans confirmando la noticia de haber desaparecido completamente la fiebre amarilla que tantos estragos ha causado.

—En Tortosa se ha llevado á cabo la incautacion de todos los bienes y rentas de la real Compañia de canalizacion del Ebro, no habiendo sido admitida una protesta del delegado de la misma.

—Hemos tenido el gusto de recibir de nuevo Los Debates de Madrid que vuelve al estadio de la prensa despues de cumplida la suspension que le impuso el tribunal de imprenta.

Le saludamos cordialmente.

—Los moros están fortificando las murallas de Tánger y construyendo baterias en sus castillejos. El director de las obras es un inglés, segun escriben de Gibraltar al Diario de Almería.

—El dia 7 de este mes fueron enteradas en el cementerio de Bilbao tres señoras, cuyas edades sumaban 264 años.

—Un golpe de mar se llevó al capitán, al contra-maestre y á un marinero del bergantín-goleta español Guadalquivir, que, al mando del piloto, entró el viernes en Cádiz de regreso de Nueva-York.

—En un tren de Vich á Barcelona fué sorprendido el viernes un empleado que se estaba entreteniendo en abrir equipajes con llaves falsas, habiendo sido preso por la guardia civil.

—En Santander ha estado á punto de

ocurrir una catástrofe, cuyos resultados no pueden calcularse. El sábado por la noche fué una mujer á una panaderia de la calle de Búrgos, dejó un cesto en el suelo, compró pan y se fué inmediatamente. Otras personas que despues entraron tuvieron la suerte de descubrir á tiempo una mecha ardiendo dentro del cesto que aquella dejó en la tienda, correspondiente á un barril bastante grande de dinamita. Una pulgada faltaba solamente para la explosion, que hubiera sacrificado á seres inocentes y producido una desgracia horrible. La Voz Montañesa atribuye la repeticion de estos criminales atentados á la impunidad con que se vienen cometiendo otros muchos, como el asesinato de una señora en la calle del Cubo y el crimen consumado en otra panaderia no há mucho tiempo.

—Va á establecerse en Valencia un Conservatorio de música.

Seccion local.

Al distintivo adoptado por los carteros de la localidad, del que damos cuenta á nuestros lectores, ha seguido el tomado por el Sr. Administrador de correos y oficiales de este departamento, consistente en una gorra azul con galones dorados y sobre la parte superior de la visera una corona y un distintivo del servicio.

Aplaudimos estas reformas siempre útiles para el mejor entendimiento del público.

Llamamos la atencion de la Autoridad acerca de los muchos chiquillos que, con objeto de jugar á la tala (escampilla), se reúnen á todas horas y todos los dias, particularmente los festivos, en la carretera del Molinar frente á la fabrica de fósforos de los señores Vitoria, Carbonell y C.ª, cuya diversion podria costar cara á alguna de las muchas personas que por aquel lugar transitan.

Al dar cuenta ayer de las personas que salieron á esperar al brigadier D. Filipiano del Campo, dejamos de mencionar, por error material, á los Sres. gefes y oficiales del batallon-reserva de Alcoy que, sin excepcion, concurrieron á aquel acto.

El brigadier Sr. del Campo, y el coronel Sr. Cañas estuvieron ayer revistando los almacenes del batallon-reserva de esta ciudad, quedando altamente complacidos de la limpieza, buen orden y cuidado que en ellos se observa.

Han sido degolladas en el matadero, para el servicio público en la pasada quincena 394 reses que corresponden á 247 machos, 63 carneros, 83 cerdos y una vaca.

Se nos ha dicho que en el dia de hoy se suspenderá la extraccion de las aguas de la fuente de Barchill, á fin de dar principio á la colocacion de las bombas y motor de vapor con que se sustituirá el procedimiento de las norias, medio mecánico hasta hoy empleado para la elevacion de aquellas aguas.

Mucho celebraremos poder dar esta noticia, máxime cuando el tiempo sigue tan pertinazmente seco y tan necesaria es de cada dia mas el agua en abundancia para nuestra industria.

Con el título de Utilidad y recreo, inauguramos hoy una nueva seccion que creemos será del agrado de nuestros abonados.

Estraordinaria fué la animacion que en la noche del Lunes último reinó en el teatro llegando al extremo de tenerse que devolver el importe de más de doscientas entradas, por no tener cabida en el local. Felicitemos á la Empresa, y deseariamos muy de veras, que en los restantes dias de la semana el público respondiese como en la funcion de anteayer á los esfuerzos que la Empresa hace por complacerlo.

Estracto de la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento el dia 11 de Noviembre de 1878.

Fué admitida la dimision presentada por D. Joaquin Coloma del cargo de Inspector de carnes y pescados, en atencion á tener que trasladar su domicilio á otra poblacion, y se acordó anunciar al público la vacante por tiempo de 8 dias para que los aspirantes puedan presentar sus solicitudes dentro de dicho plazo en la Secretaria Municipal.

Se acordó pasar á la Comision especial de Ensanche, una instancia de D. Silverio Barceló pidiendo las líneas de edificacion y rasante de las obras que trata de construir en la partida de Riquer bajo.

Igualmente se acordó pasar á informe de la Comision municipal de Policia urbana otra instancia de D.ª Vicenta Gomez Abascal en solicitud de que se deje espedito el trozo de calle que dá frente á las casas construidas por la interesada en la prolongacion de la calle de la Corbella.

Tambien se acordó declarar vecinos de esta ciudad, segun solicitaban, á D.ª Maria Diego Madrazo, D. José Perez Brotons y D. Enrique Giner Gisbert.

Se dispuso la aprobacion á las cuentas de la Escuela Industrial correspondientes al 4.º trimestre del pasado año económico.

Se dispuso que el Ingeniero D. Enrique Vilaplana pase á la ciudad de Valencia á fin de poder examinar en aquella fabrica de tabacos las máquinas y artefactos empleados para la elaboracion y que puedan ser de aplicacion á la que há de montarse en esta poblacion.

Utilidad y recreo.

Lenguaje de los guantes.—Las jóvenes inglesas han adelantado sobre el lenguaje del abanico y del pañuelo, inventando un abundante vocabulario de los guantes. Lo efectúan del modo siguiente:

Dejar caer un guante, significa «sí.» Arregar los guantes con la mano derecha «no.» La mano izquierda con medio guante puesto, «indiferencia.» Golpearse sobre el hombro izquierdo con el guante, «sigueme.» Golpearse sobre la barba con los guantes, «ya no te amo más.» Voltear los guantes al revés, «te odio.» Doblar los guantes con esmero, «deseo estar contigo.» Ponerse el guante izquierdo dejando fuera el dedo pulgar, «¿me amas?» Dejar caer ambos guantes, «te amo.» Dar vueltas á los guantes alrededor de los dedos, «ten cuidado, nos espian.» Golpearse la mano con los guantes, «estoy molesta.» Tomar un guante en cada mano y abrir los brazos, «estoy furiosa.» Arrugar ambos guantes con ambas manos, «vete pronto, viene papá ó mamá.» Arrojar los guantes por lo alto y recibirlos con ambas manos, «acércate, estoy sola.» Morder los guantes, «¿cuándo me escribes?» Mostrar ambas manos con los guantes puestos, «salgo á paseo ó á hacer visitas.»

Receta.—Bizcochos de chocolate.—Se toman seis huevos, una onza de chocolate en polvo, fino, cuatro onzas de azúcar muy molida: todo esto se machaca en un mortero hasta que se hace pasta, y se coloca en papeles ó moldes para cocerlos en el horno, que no deberá estar muy fuerte.

Un viajero, llegado hace pocos dias á las regiones en que los osos grises ayndan á los pastores á guardar los rebaños, cuenta en La Tribuna, de Omaha, la siguiente aventura sucedida á un indio que tenia á su servicio.

Habia enviado á éste á un sitio apartado para cuidar de un rebaño de carneros.

Por la noche, el indio, para guardarse de la intemperie, se habia abrigado bajo una choza de ramás, abierta por todas partes, acostándose bajo su manta.

Despues de algunas horas de sueño fué despertado por un aliento caliente que se pasaba por su rostro.

Extendió los brazos y comprendió su situacion.

Le estaba oliendo un oso enorme.

Con una gran presencia de ánimo, permaneció completamente inmóvil, comprendiendo que si se meneaba ó gritaba, una caricia de sus enormes garras le aplastaría su cabeza como una nuez.

El oso apartó la mano y cogió al indio por una pierna.

Aunque el sufrimiento era horrible, el bravo sirviente no lanzó el menor grito.

El oso le arrastró de aquel modo fuera de la choza á cierta distancia, y principió á abrir un agujero para ocultar su presa y ponerla al abrigo de las aves de rapiña.

Cuando la fosa tuvo cierta profundidad, el oso echó en ella á su víctima y la cubrió con tierra.

El indio ya dentro del hoyo, se arregló de modo que dejó su rostro en disposición de respirar con anchura, y cuando se retiró el oso, se arrastró hácia un caballo que estaba atado á cincuenta varas de la choza.

Subióse en él como pudo, y con gran trabajo se dirigió á la habitación de su amo, en la que fué vendido, y en donde, apesar de la gravedad de las heridas que había recibido, no fueron juzgadas mortales.

Al día siguiente se organizó una batida, y el oso fué muerto en los mismos alrededores en que creía tener enterradas sus provisiones.

Modo de limpiar y lustrar las telas de casimir, merino, pelo de lana y cabra.— En un litro de agua filtrada pónganse tres cucharadas de esencia de jabón, dos cucharadas de hiel de buey purificada.

Agítese el agua para facilitar la mezcla, y lávese con ella la tela durante algunos minutos. Hecho esto, se enjuaga y se aclara con agua pura. Es prudente disolver antes en el agua que sirve para enjuagar, de diez á quince gramos de alumbre, á fin de evitar que se destruyan los colores poco sólidos.

CHARADA.

A mi hermosa dos primera
Una dos prima compré
De algodón, con que me haga
Un todo color café.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Diego de Alcalá conf.

SANTO DE MAÑANA.—S. Estanislao de Koska conf.

CULTOS.

Parroquial de S. Mauro.—Continúa a las 5 la novena de las Almas, con sermón.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de Oliver.

Movimiento de enfermos.

SECCION DE MEDICINA.

Existencia del día anterior. Entrados. Muertos. Existencia para el día siguiente.

SECCION DE CIRUGIA.

Existencia del día anterior. Entrados. Muertos. Existencia para el día siguiente.

Alcoy 7 de Noviembre de 1878.

El Director. CARMELO MARTINEZ PRADO.

DON JOSE DE VILLALONGA Y FRANCA, Alcalde Presidente del Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: que por dimisión del que lo servía se halla vacante el cargo de Inspector de carnes y pescados de esta población dotado de fondos municipales con el haber anual de 360 pesetas.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y á fin de que los aspirantes á dicho cargo puedan presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría

municipal dentro del término de 8 días á contar desde la fecha del presente edicto.

Alcoy 12 de Octubre de 1878.

José de Villalonga.

Avisos de corporaciones

SOCIEDAD ALCOYANA DEL GAS DE ALUMBRADO.

Habiendo acordado en junta general de accionistas, celebrada el 20 del mes de Octubre próximo pasado, la emisión de 500 obligaciones al portador de á 500 pesetas cada una, con interés de seis por 100 anual, que se amortizarán en cinco años, principiando desde el de 1894, á 100 obligaciones en cada uno, ó antes, si lo permite el estado de la Sociedad; se anuncia al público en cumplimiento de lo dispuesto por la ley de 19 de Octubre de 1869, sobre Bancos y Sociedades anónimas; y también para que las personas que quieren adquirir algunas obligaciones puedan dirigir sus pedidos á la oficina de la Sociedad, en donde se darán cuantas noticias se deseen respecto á las Condiciones de la emisión, hasta el día último del mes actual.

Alcoy 9 de Noviembre de 1878

P. A. del Consejo de Admon.

El Presidente.

Rigoberto Albers.

Seccion mercantil.

Alcoy 13 de Noviembre de 1878.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, OBSERVACIONES. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albacete, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Cádiz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jaén, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Salamanca, S. Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Vitoria, Zaragoza, and Paris.

Hay colocación para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Variedades.

REVISTA DRAMÁTICA.

La función que, dedicada á honrar la memoria del ilustre poeta D. Manuel Breton de los Herreros, se celebró el último sábado en nuestro coliseo de la plazuela del Carmen, estuvo, si cabe, menos concurrida que las que se verifican de ordinario.

Sin necesidad de saber contar mucho, podía calcularse fijamente el número de los que tributaban con su asistencia al teatro, un recuerdo de admiración al que por su segundo ingenio supo conquistarse el justo renombre de preclaro autor dramático. Así es que está por demás el decir que en la noche á que nos referimos, el teatro producía frío en el corazón y tristeza á la par, pues aquél retraimiento, patentiza de una manera, harto elocuente por desgracia, que el público alcoyano tiene en muy poca estima á los que en vida supieron honrar á la madre patria.

Y sepase que la comedia escogida para la referida función, era una de las que forman la mejor corona de tan aventajado vate; si llega á ser desconocida del público, en realidad de verdad que no sabemos si el número de los asistentes se hubiera elevado á arriba de una docena.

Debemos prescindir de señalar las causas que á nuestro juicio motivan la decadencia del teatro alcoyano, porque no queremos atraernos las iras de los que contribuyen á este retroceso: solo sí, y de cor-

rida, diremos que todo esto desde mucho de nuestra cultura é ilustración, y que estamos haciendo un papel sobrado triste á los ojos de los que llegan de fuera á visitarnos.

Hora sería de que desaparecieran esas ridículas preocupaciones enarriadas en gran parte de nuestra sociedad, de que el teatro es el foco de la desmoralización: ni esto puede ser nunca tratándose de teatros como el de nuestra localidad, en donde solamente tienen cabida comedias y dramas que ni ofenden á la moral ni atacan al rubor, ni lo será jamás mientras actúen en él compañías como la que ahora funciona. Y tenemos por cierta que la asistencia á esos centros de la cultura nacionales mas que provechosa por cuanto casi siempre se encuentran lecciones útiles encaminadas á combatir los vicios humanos.

Volviendo ahora á la función del sábado, hemos de decir que la interpretación de Marcela fué á todas luces acertadísima por parte de todos los actores sin distinción alguna.

La Sra. Garcia, encargada del papel de protagonista, hizo una viuda admirable. Esta actriz que sabe decir muy bien y sostenerse á la vez en carácter durante toda la obra, ha sabido captarse las simpatías del público que siempre y especialmente en la citada noche no le escaseó sus aplausos.

Casi lo mismo podemos decir respecto del Sr. Mendez. Actor de conciencia y de talento escénico, no escatima los medios que tiene para hacerse aplaudir, cosa que consigue tantas veces se lo propone. En su papel de D. Martin en la comedia Marcela, logró sus deseos con creces, pues estuvo perfectamente y durante los tres actos, poseído del papel que desempeñaba.

Acostumbrados como ya lo estamos á oír al Sr. Garcia, debemos confesar que nos gusta más de lo que en un principio creíamos, por que vamos notando en él buenas condiciones de artista dramático y no escaseo conocimiento de la escena. Si procurara, y no se tenga esta advertencia por censura, levantar un poco mas la voz, especialmente en la comedia, seguros estamos que mayor agrado tendría del que ahora tiene por parte de los habituales concurrentes al Teatro principal.

Permitánnos los Sres. Barrilaro y Catalan nos ocupamos antes que de ellos de la Sta. Cachet. La cortesía obliga, y nosotros que nos preciamos de corteses, hemos de asaltar, en honor al sexo, por encima de la importancia de los papeles que respectivamente desempeñaron.

No le falta gracia, ni donaire, ni des-envolvimiento á Srta. Cachet para ser una buena actriz cómica. En cuantas obras ha tomado parte buenas pruebas de ello ha dado y lo afirmó mas aún interpretando el tipo de Juliana en la comedia de que nos ocupamos. Allí estuvo acertadísima, no obstante ser algo secundario su papel; pero esto no quitó en nada su mérito como actriz.

Ya en otra ocasión hemos prodigado nuestros plácemes al Sr. Barrilaro y tenemos verdadero placer en poderlos confirmar hoy con creces por la acertada interpretación que supo dar á su papel de D. Agapito. A no dudar que el tipo pintado por Breton supo reflejarlo fielmente el mencionado actor. El público así lo demostró repetidas veces batiendo palmas en honor al Sr. Barrilaro á quien auguramos en su carrera un brillante porvenir si sigue cultivando el género cómico.

Juzgado ya favorablemente el Sr. Catalan del público alcoyano, solo diremos que caracterizó muy bien el personaje de D. Timoteo y que acentuó con acierto y gracia los sinónimos que son el distintivo del tipo que caracterizaba.

No ha de parecer extraño á nuestros lectores que prescindamos de decir algo sobre las composiciones poéticas que en dicha función se leyeron dedicadas al ilustre Breton. Todas ellas, excepto una de la cual no queremos hablar por causas que el lector puede suponer, pertenece á poetas de verdadera fama, y sería en nosotros osadía el pretenderlas juzgar. Solo diremos que fueron justamente celebradas por los concurrentes y que sentimos veros

privados de reproducirlas en nuestro periódico.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

11 Noviembre.

Apesar del misterio con que han querido rodear sus determinaciones y acuerdos centralistas y constitucionales, por fin se ha hecho público que aquellos vuelven al partido de donde se separaron, cuando se formó la conciliación origen y base del bando conservador liberal.

Las negociaciones para llegar á este resultado empezaron hace algunos meses y adelantaron bastante en la temporada de baños, cuando hombres políticos importantes de aquellos dos partidos residían en las poblaciones de la frontera francesa.

La última mano la han dado los Señores Sagasta y Alonso Martinez en conferencias tenidas el viernes y sábado de la semana anterior.

Parece que solo se han examinado algunos puntos de conducta para lo futuro y que sin transacción de ninguna clase ni acto alguno exterior que no sea el figurar juntos los diputados de ambos partidos en votaciones y en debates, queda hecha la fusión.

Dícese que la única fórmula pactada, consiste en que tanto el Sr. Alonso Martinez como el Sr. Sagasta si son llamados, como es probable, por S. M. el rey cuando llegue el momento de decidir acerca de la vida de las actuales cortes, manifiesten á D. Alfonso que centralistas y constitucionales forman un solo partido y cuentan con los elementos necesarios para formar una situación fuerte y robusta.

Como en el centro parlamentario habia dos tendencias, una que se inclinaba á la mayoría y otra favorable á los constitucionales, el resultado de la elección demuestra que la vida de las Cortes terminará en febrero, sin lo cual los centralistas no hubieran perdido la independencia de su fracción ya que las probabilidades de alcanzar el poder estan de parte de los constitucionales, que de otra suerte, la fracción centralista, inclinada á la mayoría hubiera triunfado de la que procede y siempre ha mostrado alguna afición al partido constitucional.

Esta tarde ha continuado en el Congreso el debate sobre la ley electoral y el ministro de la Gobernación su interrumpido discurso del sábado.

El Sr. Romero Robledo ha penetrado en el fondo de la cuestión elevando el debate y pronunciando uno de los mejores discursos de su vida parlamentaria.

La concurrencia era grande en el salón y en las tribunas y el aspecto que va tomando el debate electoral, como la anunciada intervención en el del Sr. Castelar y del presidente del Consejo bien demuestran que será uno de los mas importantes en este segundo periodo de la legislatura.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

DE EL SERPIS.

Madrid 11 Noviembre á las 7. 40 de la noche. Recibido el 12 á las 9, 6 de la mañana.

Esta tarde ha habido un importante debate sobre la ley electoral.

El señor Sagasta que ha tomado parte en él ha hecho nuevas protestas de adhesión á la dinastía de don Alfonso.

Madrid 12.

En la sesión del Congreso de esta tarde ha hablado el Sr. Castelar defendiendo el sufragio universal. Ha prometido que la democracia no se separa de las vías legales.

BOLSA DE HOY

3 por 100 consolidado 15-17

Imprenta de EL SERPIS. c. mercado 23 b

SECCION DE ANUNCIOS.

TELÉGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA
D. RIGIDA POR
D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,
DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO
Y JEFE DE LA DE ALICANTE.
PREPARACION COMPLETA.
Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasladado a Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente a los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes a su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telégrafos es la menos costosa y mas rápida de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un joven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matricula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 a 4 de la tarde.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cábida de 100 ar de una bascula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico daran razon. (39)

GUIA DEL BANISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresion y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, a donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguerro, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado e hijo, Poncejos, 8; D. Leoncio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticotin propios para trajes y pant Jones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el publico las Flasadadas lejitimas de Palma a precios de fábrica.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, asi como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado a correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho a figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado. elegante impresion a dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán a los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

OBRAS DE LANCE.

En la libreria de este periódico se venden a menos precio de su valor las obras siguientes:

- Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un dia, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º.—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazón en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amadeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Aljido, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

Se vende un carruaje de lujo de cuatro ruedas. En esta Administracion daran pormenores. (39)

ASOCIACION DE VITICULTORES de Ibi.

Los señores asociados han nonbrado para la venta de 30.000 cántaros de vino de color y 5.000 de mesa, todos de la presente cosecha a D. Emilio Perez, D. José Cortes y D. Pascual Verdú. Dirigirse a cualquiera de dichos señores en Ibi. (23)

Ebanisteria de Roque Gadea

S. Francisco, 3. En este establecimiento encontrará el público todo lo concerniente al ramo y en especialidad sillas legítimas de Vitoria, con la madera del color que se desee, como también cómodas y espejos a precios económicos. Se hacen asientos de regilla. (16)

TIENDA DE LA CORZA DE ANTONIO PRATS, S. Lorenzo, 11.

Se acaba de recibir en este establecimiento una partida de queso de bola superior, desde 6, 6 1/2 y 7 rs. libra. Pasas de Málaga (en cajas) superior calidad y garbanzos de Fuente Sauch, desde 60 a 68 rs. arroba. (2)

JASENAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán a precios económicos. (47)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer a sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al ínfimo precio de 2 cuantos en la imprenta de este periódico.

EL SERPIS PERIÓDICO DE LA MAÑANA. Se publica todos los días excepto los siguientes de los festivos. PRECIOS DE SUSCRICION. En Alcoy, 18 rs. trimestre. Fuera, 24 rs. trimestre. Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral. ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS

Agotadas es muy pocos días las dos primeras, acaba de ponerse a la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores libreros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse a su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio: DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879. Un tomo de 192 pagmas, con 50 caricaturas e infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc. 4 rs. 50 céntimos.

Almanaque de la Alegria para 1879. Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879. Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.